

# Des " Morts pour la France " sortis de l'oubli



L 'adjudant-chef Morin est décédé dans un accident de side-car avec son camarade Sylvain Delmas sur une route de la commune d'Ulcot.

© Photo NR

Par RÉDACTION

Publié le 07/11/2012 à 05:34  
mis à jour le 02/06/2017 à 03:01

Rares sont les communes deux-sévriennes à ne pas avoir de monument aux morts. Ulcot compte parmi celles-ci. Dans ce petit village argentonnais de 59 habitants, on n'avait jamais recensé d'acte de décès portant la mention « Mort pour la France ». Et c'est justement de cette mention que dépend l'inscription du nom d'un défunt sur un monument aux morts ou sur une stèle. Pas de mention, pas de monument.

Pourtant les registres de l'état civil d'Ulcot portent par trois fois cette mention distinctive et c'est Isabelle Menuault, une généalogiste passionnée, habitante de Bouillé-Loretz qui l'a découvert l'an dernier et en a informé le maire, Pascal Piloteau. Depuis quelques années elle avait entrepris de participer aux recherches du site « mémorial genweb » qui recense tous les monuments aux morts et stèles de France et apporte aussi des informations sur les anciens combattants mentionnés sur ces édifices. L'absence d'un tel monument du souvenir à Ulcot ne pouvait que piquer la curiosité de la généalogiste.

Dimanche, lors de la cérémonie commémorative du 11 Novembre, ses recherches, conjuguées aux démarches entreprises par les élus de la commune vont contribuer à sortir de l'oubli trois combattants ayant participé à l'une ou l'autre des deux guerres mondiales. Pas de monument aux morts érigé pour l'événement, mais une plaque apposée au cimetière d'Ulcot à la mémoire de Ferdinand Barraud, Sylvain Delmas et Marcel Morin, en présence de membres de leurs familles. Ferdinand Barraud a participé à la Première Guerre mondiale, décédé en 1921, il fut cultivateur à l'Audégerie d'Ulcot. Sylvain Delmas et Marcel Morin, étaient originaires du sud-ouest de la France. En mission dans les Deux-Sèvres après avoir participé aux combats sur les côtes de Charente-Maritime, ils sont tous les deux victimes d'un accident de side-car au lieu-dit La Fenêtre, commune d'Ulcot, le 20 octobre 1945, veille de leur départ pour l'Allemagne. Hommage leur sera rendu dimanche.

